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GOBERNACIÓN DEL QUINDIO - sECRET AR1Aoe FAMTuA _ .- __ OIRECCION DE AOUL TO MAYOR Y DISCAPACIDAD _____ _ ACTA NUMERO: 1741 \ 
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1 

11 COMITÉ DEPARTAMENTAL DE DISCAPACIDAD 

ASISTENTES A LA REUNIÓN -
1 

1 

1 
-Nº NOMBRE CARGO DEPENDENCIA QUE 

Í1 REPRESENTA Gabriel Alexander Beltrán Legui.,3món. Delegado Asesor de despacho. 1 

Gobernador del Gobernación del Quindlo 
2 --j· Manuel Castai'lo 

Quindlo 
Delegado Secretarla de Salud. 

1 
1 

3. \Álba Johana Quejada Torres ---< Secretaria de Secretaria de Familia 
Familia 1 ,___ 
Jefe de oficina Secretarla del Interior 

4 1_9uillermo Parra 
5 Luz Elena Salazar Serna Directora Secretarla de Familia. 

Administrativa de 1 

Adulto Mayor y 1 

Discapacidad ( € ') 
6. ' Valentina Arbeláez Camelo Deleqado Secretaria Administrativa 7 Delegado 

' 

\ 

Gladis Giralda Secretarla de Educación 1 8 1 Martha Elena Giralda Ramlrez Directora Técnica Secretarla Planeación 

-- -9 Vanesa Kathenne Rincón Jefe de Secretaria de Aguas e 
Infraestructura Infraestructura 

1 social - - ·--

1 
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Secretarla de Agricultura¡ 

Desarrollo Rural Y Medro 1 

Ambiente 
Secretarla de Tunsrno 

Director Industria 

_____ ___________ _wv~C~oQ!m!!!e~r~ci2_0_-:---h--::-::~:;:-~~-,=¡;~-I 

Director de Secretarla de las Tics / 11 Hemando Arias Garcla 

12 Carlos Arturo Caicedo 

1 

13 l William Ariel Parra 
1 

14 Mauricio GraJales 

1 

15 Rossemberg Rivera Ruiz 

sistema e 

infraestructura 

Representante Secretarla Cultura , 
j 

Director talento Secretaría Administrativa 

humano 
Delegado lndeportes 1 

----=--~-:---~--------+------+------=--:---• 

1 

16 / Maria Alejandra Chávez Carvajal Representante Discapacidad Física 

17 / Delegación 
Representante 

1 1 

18 1 Isabel Ortiz Neira Representante 

19 Alvaro Vargas Rodríguez Representante 

20 Henry nelson Uribe duque Delegado 

21 José Bayardo Ordoñez Representante 

Organización de padres 

de familia de personas 

con discapacidad 

cognitiva, intelectual o 

me~al 1 

Organización de / 

personas con 

discaoacidad múltiple 

Personas con ¡ 
discapacidad víctimas de 

la violencia 

Personas 1uridicas cuya 

capacidad de actuación 

gira entorno a la atención 

d~ · personas cone 
d1scaoacidad 

P_oblación indígena con 

discapacidad 

1 

c._._;..I _____ _J___ _____ , 
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------
TEMA 

RESPONSABLE DEL TEMA S~ uJ~ :ie1 oeleJado oel senor Gobernador llamaoo 3 :,s,a ) venficac1on del Ouorum 

Lectura \ aprobac,on del orden del dla 

Lectura , ap~obac,on del acta antenor 

A.n1culac,on oel sistema nacional de bienestar •arn,lta, en el marco de la atenc1on a la población \Je niños niñas , adolescentes con d1scapac1dad .A.., anee de los resultados del segundo semestre :ie 20:: , C'' l1'crc del 2023 del banco de ayudas 

Gabnel Alexander Beltrán LeguIzarnon - -
Alba Johana Oue1ada T arres 
----------------Alba Johana Que¡ada T arres 

Alba Johana Que1ada T arres 

Doctor Mano Alejandro Restreoo ICBF 

----------------Secretana de Familia Secretaria Técnica tec" cas 
_ _ ______________ _ 

R.esl ltaoc oe orograma ae RBC 2022 plan de Secre\ana de Fam1ha Secretaria Tecnica 
, a~a,o) i 1cna soc1otam,11a, 

8 Prooos1c1ones y asuntos vanos 

DESARROLLO TEMAT\CO 
IV Comité Departamental de Discapacidad 

1 Saludo del delegado por el señor Gobernador 

ªlo Un Saludo manifesto que es muy importante estar allí y dio un corto mensa1e 

E :)ocm• Gaor1el 
:1 ~ ¿ es e q, ,aba el senor Gobernador 

Llamaoo a lista y verificacion del Quórum 

t ón del Quórum se informó que hay quorum para deliberar y decidir 

. ti ;, ... 3,::0 3 11s1a Y ,a ve11 ,cae, 
. - J ,,:><:: d ierentes puntos del dia 

del orden del dia 
J Se dio lectura y aprobac,on 
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._ ______ ¡ ______ -- - ---- --

_ _ _____ - - - -:- - arobadopor unanimidad. 

Se pone a consideración el orden del dla. el cual fue P 

4. Se dio lectura y aprobación del acta anterior 

1 Se informa que a los correos se envió previamente, el acta 

la aprobación del acta en crla, para el próximo Comité 

La Secretaria de Fam1l1a , propuso aplazar 

el marco de la atención a la 

1 
5. Articulación del sistema nacional de bienestar familiar en 

población de niños, niñas y adolescentes con discapacidad 

1 El delegado por el ICBF, doctor Marro Alejandro Restrepo, in1c16 dando un corto saludo Y manife
5

lo 

en nombre de la directora regional del ICBF, doctora Adnana Echeverry les agradece por el espacio 

1 cuyo objetivo está enmarcado en tres momentos fundamentales el primero como lo veian en la 

1 
presentación, era dar una claridad frente al proceso admm,strat,vo del resIablec1m1ento de derechos 

/ de personas con discapacidad niños niñas y adolescentes, el segundo era una lectura corta con una 

trazabilidad normativa frente a unas obligaciones, que tenemos como sociedad y Estado y el tercero 

1 era una solicitud frente a la oferta institucional que tenemos en el departamento para dar garanl1a a 

j las personas con discapacidad 

El doctor Restrepo, mencionó que en el marco conceptual , con el cual el ICBF ha migrado la a tenc1on 

de niños nlnas y adolescentes en cuando a su s1luac1ón de amenaza y vulnerac1on de derechos. 

pre~enta una discapacidad_ y es comprendiendo todo el marco conceptual. sobre el cual se construyó 

fa d1scapac1dad en Cofombra, desde la clasificación interna del funcionamiento de la discapacidad que 

es la CIF (Cfas1íicac1ón Internacional del Func1onamíenI0 de fa Discapacidad) en el 200 1 pasando 

por la ley 1343 del 2009 y un modelo b1ops1cosoc1al de la discapacidad en el 1 cua se Irene en 

cons1derac1ón, tres aspectos fundamentales· 

, Primero, la alteració~ de la situación flsrca o de salud de la persona con discapacidad 

Segundo, la afectación directa o indirecta que se puede presentar f t 1 
· . 

ren e a comportamiento 1 

d1nám1ca social de la persona que presentó una discapacidad Y a 

Tercero, la situación de carácter ps1cológ1co también agrego que 1 ' . so o cuando estas 3 511 

se presentan, cuando podemos estar hablando de un nrño nr'ñ d I 
uac,ones y 

, a Y a o escente co d 

para poder generar un proceso de restablecimiento de de h ' n rscapac1dad 
rec os basados de d 

d1ferenc1al, él manifestó que hacia énfasis en este aspecto · s e el enfoque 
1 

. para poder enmarca 

se esta atendiendo ninos con discapacidad srno que tamb'é r que no solan1en1e 

' . ' 1 n se atienden p J 

L v11lnerac1on de derechos y <:_s el objetivo fundamental del ICBF or 5ituac1on de amenaza 

----
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En este aspecto I d · · e ª 1scapac1dad, ya no se reconoce como una situación de amenaza, si no qu por 

el contrario, se reconoce como una condición de un individuo en un entorno con el cual debe adaptarse 

Y con el cual las instituciones se empiezan a adaptar en este caso ICBF, como se venia diciendo, é l 1 

menciono que se revisan los principios de la convención de derechos de las personas con 

discapacidad, es decir, ya se reconocen todas estas partes de los principios de convención de 

derechos, donde identificamos igualdad de oportunidad de género, respecto a la dignidad, a la no 

discriminación , participación e inclusión y accesibilidad. Él mencionó que el ICBF, también hace parte 

de dos momentos fundamentales del Sistema Nacional de Bienestar Familiar, como actor y como ente 

rector, como ente rector, el objetivo es poder brindar y garantizar en el marco de las funciones 

territoriales que puede haber una participación y una garantla de los derechos de niños, niñas y 

adolescentes, con base en estos principios de la convención de derechos de las personas con 1 

discapacidad, se hace una descripción más amplía del modelo biopsicosocial qué es el principio desde 

~ donde se fundamenta la atención, ahora se centra en las últimas dos columnas, donde dice la 

concepción de la discapacidad y explicó los puntos faltantes. 1 

1 

Posterior a esto, expuso un marco normativo, donde habló sobre la primera fundación, del porqué el 1 

ICBF. ya que desde el 2019 y 2020 ha escuchado permanentemente que la población que venia 1 

siendo atendida en ICBF, fue migrada de los programas y esto hace relación a esta línea nonnativa 

1 en el cual establece que desde la Ley 1096 del 2006, que es el código de infancia y adolescencia, 1 

¡ donde se nos vinculaba la competencia, para atender por cuestiones de discapacidad , no por 

vulneración de amenazas, sino por observancias a discapacidad, ya por eso hacian parte de los 1 

! programas de protección, sin embargo en el 2009, la Ley en el articulo 18, ordenaba al ICBF, prestar 

as,stenc,a jurídica y personal a las personas mayores de edad, con discapacidad, es decir nuestra ¡ 
población se ha ampliado un poco más pasando de niños niñas y adolescentes , también a adultos 

con discapacidad, sin embargo, la Ley 1878 de 201 8, que modificó parcialmente el código de 1nfanc1a 

¡ de adolescencia, excluye la inobservancia de derechos al excluir en observancia, la que se excluye a 

, si misma lo contempla el articulo 18 y esto queda fundamentado por la ley 1996 del 2019. Es decir, 

1 las personas mayores de edad con discapacidad, ya no son competencia en su atención para el ICBF, 1 

1

1 volvemos a nuestra 1ntenc1onahdad inicial que eran niños niñas y adolescentes, pero nos queda una 

1 
población que venia sien_do ~tendida y .que ya por la. mi~m~ nor~atividad, no podrlamos atender 1 

, generando una s1tuac1ón Jurld1ca compleJa, no para la inst1tuc1ón sino para las personas que venian 
• 

1 

con esta atención sin embargo la ley 1995 del 2019 en su articulo 208, qué es el Plan Nacional de 

' Desarrollo vigente, hasta el momento porque no se ha aprobado el nuevo plan, decla que en el marco 

/ del establecimiento de derechos. Cuando un nlf\o, niña o adolescente con discapacíd~d. se encuentra 

/ en protección y una vez superada las situaciones de amenaza o vulneración de sus derechos, podrá 
' ··---- - -- - - -- - -

• 



FORMATO 
Código. F-CIG-03 

versión: 04 

Fecha: 07/12/2018 

Acta de reunión pagina 6 de 18 

--. ·t ríales como departamentos o 1 

1 continuar transitoriamente en atención, hasta que los entes tem 0 
1 

alcaldlas garanticen la oferta institucional. . d 
I 

petencia del ¡ 
1 También habló sobre la Importancia de la Ley 1878, está en no haber quita 

O ª co: é t igual 

ICBF, sino del llamado a las entidades territoriales, para poder garantizar eStª atener n, ~-a . 

modifica varios articules del código de infancia y adolescencia ,manifestó que esta_presentacron ~erra 

pública y continuo diciendo que a partir de alll , vemos lo que se denomina una franJa, en el paradigma 

en la atención de las personas con discapacidad niños, niñas y adolescentes; antes hablábamos de 

vulneración en observancia, por lo cual, tenlamos la competencia de atender a las personas con 

discapacidad, por su condición de discapacidad, pero con el cambio del paradigma, donde se 

reconoce que la discapacidad no es una amenaza o una vulneración de derechos, Y que es una 

condición de vida del individuo. Entonces, ya las atenciones se dan, cuando se configura una 

vulneración o amenaza, de acuerdo, a cómo se encuentra contemplado en los artículos 17 al 37 del 

código de infancia y adolescencia, entonces en este mismo proceso, el cambio de paradigmé 

establece que el restablecimiento de derechos de personas con discapacidad, podría ser por 

observancia, ya vemos que no simplemente es un motivo de ingreso y no podrá ser único y exclusivo 

por discapacidad, él también explicó que sucede alll habla una modalidad de atención en protección 

de media jornada o jornada completa, como se conoce normalmente, tales como· Fundación 

Quindiana como la habla en La Tebaida o en Calarcá, donde los beneficiarios eran niños y 

adolescentes, uno presentaba una discapacidad, en su mayorla intelectual, llevaban muchos años 
1 

siendo atendidos, alll cuando migramos con esta modificación normativa, se da un lapso para que 

puedan ser egresados de la modalidad y posterior a ello poder continuar la atención, desde el marco 

de la prevención, donde hay unos parámetros especificas para vincular , con unos requisitos que se 

deben cumplir, entre ellos, porque la modalidad de prevención migra, y el fortalecimiento de las 

capacidades de las personas con discapacidad y sus familias, en búsqueda de una vida autónoma e 

independiente, de acuerdo a unas particulares se sobre entiende muchas por sus dinámicas, no 

/ podrán generar estos cambios con los años, pero el objetivo de esta modalidad no es generar ese 

cambio largo, es generar las bases para que las familias puedan continuar ayudando en ese proceso : 

de búsqueda y autonomia e independencia de las personas con discapacidad que han sido ubicadas 

alli. 

Continúo en la siguiente diapositiva, donde hablo sobre el resumen del cambio paradigmático antes 

no habla un término para definir, ahora si hay un término para definir, que la Ley estableció un término 

de 6 meses prorrogable, hasta los 18 donde la autoridad administrativa, deberá decir si se 
f T bl . , genera 

una vinculación de nue~o a su grupo ami ,ar ológrco extenso primario o ante la ausencia del mismo 

y la no garantla de los derechos, la declaratoria de la adaptabilidad y nos implica tamb'é 1 

l..!....---.:::......-----------------'----~.:..:..:.....:.:...:..:!'..::.:~~~1~n~ p.:e!:rs~o~n~a~s 
1 
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con . ~iscapacidad Y quiero ser muy claro, no por su condición de discapacidad, sino porque sus 
familias biológicas o extensas no pueden dar las garantlas para poder continuar como beneficiario, 

dentr? de su proceso de crecimiento, desarrollo y atención ante la ausencia de estos, es que la 
¡ autoriciad administrativa termina optando por la declaratoria de adaptabilidad, que es otra dinámica 
1 que también necesitamos se proyecte en el común denominador de las personas, entonces ICBF, no 

es la entidad encargada de dar niños en adopción de hecho la adopción es el último recurso hacia el 
cual se debe recurrir frente a un niño o niña o adolescente e incluso el retiro de niño nil'la y adolescente 
de su medio biológico familiar, solamente se hace cuando la situación de amenaza o vulnerabilidad 
realmente afecta la integridad de un niño o niña o adolescente. 

Para continuar, se hablo del articulo 208, en el cual se mencionaba de que transitoriamente el ICBF, 
podrá continuar con la atención de un mayor de edad, después de que haya pasado por un 

r
11establecimiento de derechos, pero la condición es que haya cumplido la mayorla de edad, estando 
en un programa de protección, qué significa esto: que si es mayor de edad y no estuvo con el ICBF 
en esa continuidad, no podrá ser atendido en el centro donde deberá migrar a las comisarías de 

1 

familia, quienes atienden violencia intrafamiliar, en el marco de todo su proceso y con todas las 
poblaciones de los cero hasta los 99 años como mlnlmo y finalizo la presentación, leyendo 

· textualmente una pequeña linea normativa frente a lo que se manifestaba anteriormente con 
: referencia al territorio y a la oferta institucional del territorio y posterior a esto hubieron unas 

1 intervenciones de los asistentes. 

16. Avance de los resultados del segundo semestre del 2022 y primero del 2023 del banco de 
1 , • 

1 
ayudas tecnicas 

i 
j Se inició, dando un corto saludo y m~nifestó que empezarla su interv~nción soci~lizando el avance 
1 de los resultados del año 2022 y del primer semestre del año 2023. Manifestó también que se tomaron 
en cuenta las recomendaciones que habla hecho la población con discapacidad, referente a que se 

Í informarán cifras, de cuántas se hablan entregado y a cuántas_p~rso~~s se habla llegado con el banco 
¡ de ayudas técnicas y eso serla lo que se expondrla. Continua d1c1endo que se harla una breve 
. ,ntroducción del banco de ayudas técnicas recordando que nace de la ordenanza 031 del 28 de 

¡ noviembre del 2014 "Por medio de la cual se adopta la polltica pública de discapacidad del 
Departamento del Quindl.o 2014-2024 "capacidad sin limites", en su articulo 12 dispon~ que: Eje no 
4· Desarrollo de la capacidad Linea 4.3: "Capacidad sin limites", a través de la habilitación y 

, rehabilitación y también por medio de la Ordenanza Nº 002 de 2020 "Por medio de la cual se adopta 
t 
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proy~cto la ~~clusión de población como esta que estamos aqul hoy luchando por ellos no se ha tenido 
una t~acmn para las personas que están con discapacidad en silla de ruedas con población no 1 

odyen e esos son mis dos factores o mis dos poblaciones piloto para que el Sena los abrace como 
1 ebe ser entonces m· p t · · _ 1 regun a es. s1 contamos aqul con la cantidad de personas que quieran comprometidas que quieran formar unidades productivas que quieran valerse por si misma para 
1 pod~rse meter en este tipo de proyectos a lo que la intervinieron y dejaron ese. para el final para poder I continuar con el punto 7 y seguir el orden del día. 

1 7 - Resultado de l programa de RBC 2022 plan de trabajo y ficha sociofamiliar 

La asistente dio un corto saludo y manifestó que desde secretaria de salud, se iban a presentar los avances en la estrategia de RBC realizada en unos municipios departamento para comenzar es 
~ importante hacer un encuadre frente al proceso de la estrategia de RBC, explico que la estrategia 

RBC es una estrategia de desarrollo socioeconómico e inclusión social que permite satisfacer necesidades básicas, crear oportunidades, desarrollar capacidades, apoyar y trabajar con las 
Organizaciones de Personas con Discapacidad y Grupos de Apoyo, involucrar la partic1pac1ón 
intersectorial, promover el liderazgo y la participación de los gobiernos locales y sus componentes son 
salud, educacion, sustento, empoderamiento y social ya especlficamente desde el área de salud se \ encuentra con el proceso de promoción que son todas las actividades que se realizan para conservar 
la salud y el cuidado de prevención de todos los procesos que promueve la salud y prevengan el desarrollo de enfermedades la atención médica la rehabilitación las tecnologlas y dispositivos de 
asistencia, también habló sobre los municipios priorizados para el año 2023 los cuales fueron el 
municipio de circasia la tebaida Salento Buenavista y quimbaya que se encuentran seguimiento el 
año pasado se realizó seguimiento al municipio de Montenegro y se implementó la estrategia en el 
municipio de Finlandia en el próximo semestre se realizará seguimiento al municipio de Armenia frente 
a esta estrategia. También hablo sobre las actividades realizadas con la estrategia de RBC en el 
componente de salud se encuentran visitas a las personas con discapacidad cuidadores y sus familias 
en el municipio de circasia fueron 16 familias en la tebaida 15 familias en Salento 18 familias en 
Buenav1sta 18 familias y en Quien vaya se realizó el seguimiento 19 familias en 'las cuales Se 
realizaron las siguientes actividades: se diligenció el formato de diagnóstico rápido integral familiar 
Además del plan de gestión de RBC y se realizó educación frente a diferentes temas como derechos 
en salud autocu1dado hábitos de vida saludable y diferentes estrategias, gestión y tramites 
correspondientes también antes las diferentes EAPBS y las EPS primarias dentro de estas visitas o 
de acuerdo al ejerc1c10 de estas visitas, se lograron identificar diferentes necesidades en las familias 
0 

personas con discapacidad entre estas encontramos: Demoras en las citas con especialistas 
dificultades para adquinr medicamentos o la entrega no completa de los mismos dificultades para l 
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- - - ---- ----- -- ---- , -1- notras ciudades también transportarse a las cites ya que en su mayorla son en Armenia, o incuso e 
desconoc1mlento de sus derechos, ante los procesos de salud desconocimiento para acceder ayudas 
técnicas y desconocimiento frente al certificado de discapacidad, también refieren mucho que no son 

1 priorizados en algunos procesos gubernamentales o beneficios económicos como famillas en acción, 
o diferentes procesos con los que cuenta el Pals y tienen dlficultad para acceder a ofertes laborales, 1 
es importante resaltar que, hubo una muy buena disposición de los municipios para poder realizar 18 1 
estrategia y un apoyo constante dentro de las visitas, es común que las necesidades sean como 
repetitivas en todos tos municipios, las demoras en las citas las demoras en los medicamentos las ¡ 
dlflcultades con el transporte y en algunos pues se presentan dificultades pare acceder o 
desconocimiento frente a la información de actividad lúdica o deportivas que hay en el municip io ¡ 
Otras actividades que Se realizaron fue la construcción de un directorio que permite identificar los 
servicios médicos o rehabilitación con los que se cuentan cada municipio se realizó en todos tos 
municipios ya se cuenta con el directorio de la tebaida decir Circas1a de quimbaya el cual como es ur 71 
proceso de seguimiento se realizó fue una ampliación porque esa planeación y el directorio ya se I 
hablan realizado en el ano 2022 y asl finalizo su intervención 

1 

La asistente manifestó, ser parte del del programa de discapacidad de la secretarla de salud y recordó II 
que como ya se habla visto anteriormente, la estrategia tiene cinco componentes y manifiesta que ellos se rigieron principalmente hacia la parte de salud, aunque de una u otra manera se maneJan 
todos los otros componentes, para ello complementado con lo de las visitas y la del directorio se 
realizó en cuatro municipios, un plan de acción y se actualizó el de Quimbaya, igualmente el ano 1 
pasado en F1landia también se realizó o se construyó el plan de acción con sus respectivo segmento 
y aprobación ante el comité municipal y en Montenegro se hizo un seguimiento al plan de acción que 1 
se tiene proyectada allá, desde el ano 202. En este momento el plan de acción de cada municipio se \ 

1 construyó a partir de los insumos que se recolectaron, a través de diferentes reuniones con cuidadores 
personas con discapacidad e institucionalidad, se realizó esta metodologla que es el árbol de 

1 problemas, la cual es la relación entre causa y efecto y esas posibles soluciones, lógicamente hay 
planteamientos y barreras que a través de un plan de acción, no es posible darle solución pero se 1 

intenta al máximo que desde el municipio esas barreras que ellos plantean. En general igual las 
mismas necesidades planteadas en las visitas tenemos esa dificultad, no tanto para acceder a las 
citas con especialistas, sino la demora para dar las citas, qué es lo que está pasando inclusive a todos 
que pueden inclusive llegarse a demora~ hasta 6 meses con especialistas, la dificultad para la entreg~ 
de medicamentos de forma oportuna e incompleta. Estas son las dos situaciones que se presentan , 
dificultad para acceder a los transportes por parte de la EPS para los procedimientos, principalmente l con las terapias deben venir acá Armenia y las personas no tienen los recursos para venir , también 
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manifiesta la comunidad frente a las derechos y deberes en salud y el desconocimiento sabre todo el 

proceso de certificación de discapacidad. Cuéles son los requisitos y demoran entrega de 10~ pafiales 
0 entrega incompleta, en el municipio de Circasla, se ve mucho adulto mayor con discapacidad, que 

para ellos es muy complicado poder Ingresar a la pégina de Sura que todo es por Internet, para_ ellos 

es muy complicado acceder haciendo una aclaración desde la secretarla de salud, se viene haciend0 

un seguimiento de asistencia técnica de EAPBS, con este punto presentes en cada municipio Y al 

hospital, porque también a veces hay falencias frente a la atención en los hospitales que des~~ el 

departamento también lo estamos haciendo estamos haciendo visitas técnicas a las eps para verificar 

todas estas dificultades para las personas con discapacidad, no se van a mostrar de cada plan, pero 

en este momento tenemos construido en Circasia, La Tebaida y Buenavista el plan de acción Y está 
aprobado por el comité de Circasia y están con el seguimiento pendientes de Quimbaya Y finalizo 

hablando sobre los objetivos y unas intervenciones de los asistentes. 
\ . 

•La asistente manifestó que desde la secretarla de familia, asumen el programa de rehabilitación de la 

comunidad, porque esto es un programa de la estrategia de rehabilitación en la comunidad y Naciones 

Unidas, para hacer una contextualización Y por qué lo asume porque está en la polltica pública de 

discapacida·d y desde ahl se empieza en el 2020 a hacer todo un proceso, pero primero vamos a 

contar Qué pasó en el 2022 desde nuestra área y la secretarla anteriormente describieron que era la 

estrategia que es una estrategia de desarrollo socioeconómico para las personas con discapacidad 

su familia y la comunidad , entonces si no se trabajan los tres componentes el proceso no avanza y 

por lo tanto desde el programa que están estos momentos a través de un decreto que es el 703 del 

2015 generamos el apoyo para el desarrollo de las cinco componentes que acababa de mencionar, 

ahora salud pero también estamos desarrollando componente social, componente de fortalecimiento 

y componente de subsistencia y en otras medidas a educación como lo van a ver en estos momentos 

nuestra estrategia O Nuestro programa, va a los 12 en municipios y en este momento hay tres 

contratistas para este proceso y desarrollamos tres grandes cosas uno que es la socialización que 

, c. comprende la estrategia y otro que es el plan de acción que normalmente se va a ir construyendo y 

- que ha tenido también una vigencia para el programa desde la polltica pública de discapacidad 2014-
202 y el tercero son todas las visitas domiciliarias que normalmente se hacen, a través de ese plan 

, de acción que nos direcciona en donde vamos a trabajar en diferentes aspectos mantenimiento social 

¡ subs1stenc1a pero ese trabajo, como una persona con discapacidad está participando en sus familias 

1 

y cómo las familias permiten o a través de los gestores_ en RBC permiten dinamizar que las familias 

hagan un compromiso para que las personas con discapacidad adquieran habilidades básicas 

/ digamos para todo lo que tiene que ver en la parte de cuidado y personal y la participación com~ 

part,c,par en los of1c1os de la casa, cómo la persona con discapacidad se involucra porque es muy I 
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- sor;ia1a1 c:,.::,i,c:; *'~ú8'",, "r., tmportante desarrollar las necesidades para que se pueda .ndtJ·r ~n ta _..,_ , 
, , · lJlCr~ ~,...Dc:;ZáS 1€ ¡.-'1/J~• solamente se hace con grupos deprimidos siro también comun;1.a!IOS con rr 1- --- - ~ 

A ' • d-lj µ{.._t;.~ ;_al ( ' comerciantes líderes de barrios y todo b oue impt::ca ouB una ~ rrona con '-'~~e, ~ _, • 
. . . - . U" ~ r r.t •e:. _se r,!,.5-:;a a la calle y no la vean con todas tas barreras que lo rie,en a la dsrorr;,naor;r q - - :;;, ., ',J.,_ -

• 
_ ,,. r~r,:, ·r r!pJr.C, r.r::irtjc. '.:=~ con este plan de trabaJo que se hace personal roraue PO se pU!:::<JS r ~rer v,:;,' '"' ,J ~ v d - -

1 personas porque cada persona tiene neceswades d~ ent.r.rv"...es desoe S€ c;rvf'r-S'J nsrros 
estado en los municipios y mediante las diaposítr,as se IT'ostrarcr las car;ti0a1es 1s v~~..,or,;.s 

1 beneficiadas y finaíizó diciendo que se hace un seguimiento y se deJan tareas a las r;.B":;0ras / ,;u'; 
se ha hecho una sociaJízación de la estrategia y húoieron ínquíe1udes de ,ar.os asísterrt..e 'Jt.e !-:, 

' manifestaron 

8. Proposiciones y asuntos varios 

i) El asistente Duván, manifestó que tiene una preocupación para todo eJ depanamerto ée:1 Quirdíc, 
estamos haciendo desde el comité de discapacidad en los que ha oasado que siem:ore ¡o r e re<fd0 
el favor de que el Gobernador, junto con los doce alcaldes de nuestro departameT'.10 del ou· r aio 
gestionen se haga una reunión sobre el transporte para la población con discaoacidad qu.e ni.;estra 
Ley nos dice que se debe cobrar el 50% no más, pero hasta el mGmern.o se SlQ.,¡Sfl rx,orardo 
normalmente los pasaje, pero hay muchas personas que necesitan venir AmL~. desolaz..arse ce un 
lugar a otro entonces necesítarnos que el Gobernador con los alcaldes de nuestro departareen10 s,e 
haga una reunión con los gerentes de las empresas de bUS€5 y de urbanos o cuses púh ficos que 

' salen del Quindío, hacia otros departamentos para que se tenga esa prioridao y se tenga esa ouena 
abierta de poderlo hacer a lo que se le respondió que se va a mrrar para hawse!o legar a los gerentes 
o este tema lo podemos llevar como propuesta en proposioones y asuntos varios al consejo de polroca 

, social que es donde están lodos los alcaldes y el gobernador pero mientras eso llega qu.e es oenrro 
' de dos meses podemos ir mandando el oficio a los gerentes de tas empresas transportaaoras 
entonces que dan el acta ese compromiso. 

P-

Se le otorgó la palabra a la funcionaria del Sena y continuo diaendo que ella está lider ando una 
formación técnica certificada, con el Sena, hasta ahora y la idea es que la formación sea gratuita 

' porque en este momento hay cursos complementanos, pero para los concursos complementaros se 
necesrta un capital para la materia prima como sabemos nuestras poblac.ones en las que te estamos 

· apostando, no tienen ese capital y necesrtamos que ellos sean autosufiaentes esa capacnac1ón ,,a 
drrigida en primer lugar a toda la población, pero yo le estoy apostando a la población mas necesitada 

_quiero que las pnmeras poblaciones beneficiadas sean la población con discapaCldad, la poblac,on 
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que no tiene salida o acceso y que el Sena sea capaz de llevar el aula móvil a los sitios de trabajo 0 

ª los pueblos de trabajo donde se necesita o que haya cierta prelación para ese tipo de población Y 
que la formación sea gratis, lo que se necesita es demostrar con evidencias las personas 

comprometidas se quieren apostarle a ese proyecto y que digan. Yo quiero aprender me comprometo 1 

Y quiero ser técnico en joyerla, mi lema es hacerles formar sus unidades productivas o sus 1 

asociaciones donde el Quindlo pueda mostrar de que esta población produce mejor que ni la población ¡ 
1 que está con todos sus cinco sentidos al dla a eso es a lo que yo le aposté en el momento ya hay luz 

: verde con lo que propuse me dijeron si Una el proyecto a ahora muéstreme las personas que quieren 
, estar en el proyecto tengo conocimiento de muchas pero como esto ha durado tantos aiños hay 

\ 

algunas que ya están hay otras que ya no están Y aproveché esta reunión porque yo sé que con el 
trabaJo 9e todos y el equipo de ustedes que son los lideres de las comunidades pueden contactarme 1 

! y decirme mire Lina, tengo 15,20, 30 6 40 personas que le quieren apostar a su proyecto con esas 
~ firmas o con esas personas con los datos que quieran apostarle a eso de llevarle la región al Quindio 1 

7 y decirte mire. aqui está lo que ustedes, necesitaban cuando eso ocurra SI o si nos van a tener que , 
abnr la prioridad, porque nuestro presidente también a eso le ha apostado. Entonces en este 1 

momento les cuento, que ya todo está listo, pero me hacen falta las personas comprometidas , hay 
acceso a todas las personas, no hay requerimiento alguno de que sea joven, que sea viejo que sea 

adulto que tenga una discapacidad especifica, yo personalmente capacitado a niños y a personas con 
autismo personas, no oyentes población oyente persona sencilla de ruedas. Pero de ese tipo de 
población como ustedes saben encontrarlo le toca a uno buscarlo a lo que se leido la pregunta si ella 
sería la instructora y ella respondió que ha sido instructora y es docente y para poder liderar este 

, proyecto tuve que salirme de ser instructora y le aposta el Quindlo que esa especialidad ancestral 
muy bonita manual y que la podemos trabajar con todas las cosas que tenemos aqul en el Qumdlo y 

no ha habido el primer proyecto que trabaje de esa forma unida con ese tipo de población y que se 

, pueda mostrar a nivel nacional e internacional a eso es lo que yo le apuesto y en ese momento lo que 

· tengo que Mostrar es que ya tengo las personas nuevamente listas ya las cosas están hechas y 
organizadas en bandeja de plata y se le propuso hacer una gran convocatoria por redes sociales en 

'i cada municrpro y nosotros le garantizamos la convocatoria que requiere de un tiempo para poder 1 

. recoger las personas y mirar los espacios para finalizar ella les dejo su número de contacto por si 

11abIa ya alguna persona interesada. 

$e le dio la palabra a un nuevo asistente que tenla dos Inquietudes una de ella es que las poblaciones 

más discrimrnadaB a n.¡vel nacional es la población en condición de discapacidad par qué no tenemos 

ningún tipo de subsidio ningún tipo de beneficio del Estado hasta aho1 a en todos los-gobiernos de 1 

Gotombra_, ~~6 ~an d1s~~~mínado~ hemos Jld~ ~os payaslnes ele y_n~tenem~s nln~un s_~bsldl~ ~$_!,tl ~s 
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,, h.:~r~l ,Q\~ ""~rn n,~"ltt\)S il' 00~ tito lfüX1ien teñemos QllS sóc-AI del bolsillo de noso~os pero poder i 
.:-, l\~· \)..' n ~ Rht'm h."l\ ~~uit>n t'lQUI d& vivi&ndo v monlfeslmon quo no estolm proyecto Y osl 
"" ""1 \.:'-.' 

0 ~"-' ~ Jawn~ m~n~to Qlt~ ron ~ specto o Is propuesto del compar'1ero del subsidio de transpone 
1~~ ~ \ltk't ~ "Otros ~t1\'tmoo hse!endo un tmbSJO muy juicioso y desde su secretoria y unos 
t'~utoo....~ !-\3ffi ~ St.tbsidiQ d~ parsonss en oondiciOn de dlscapocldad y eso quedó en veremos 0 lo 1 

~J~ ~ ~ ~~ctiO ~ue se 1~ hssta donde ya le corrsspondlo la parte privada y ya después da eso ' 

t,',' .3 ~,3 l~ propuesta ) Diln Jsima finaliro diciendo que si le quedaron sin sabor porque se 
~1..ioo;.aron mss d~ 4 n~~s en esa propua-sta )' SI desea que se retome y sea lnclulde la propuesta 

1 

l.ln ~ te msnifesto q~ nunca se ta deba respuasts. pero se le dijo que quedaba incluido en el ¡ 
s ts~ c-.sra que ~ funcionarios que el neoasítabs le den raspuest-a y queden por escrito ) , . ' 

Un B.&Stente. remrn-o hsci&ndo una pregunta sobre al certificado de discapacidad a lo para hacer la 

c:3p.s.citscion de disca..-nscidad el dinero ya esté en el departamento se estén haciendo todos los 
~,r tes ,:-em.nentes para raa"birlo que el doctor contestó diciendo que para este aílo el Ministerio nos 
, .s a girar COfll..) dapsrtamanto n o millones de pesos para los certificados y se estén llamando a las 
s w kitSs para que empiecen a priorizar la población que ustedes sean comunicadores de lo que 
est31llOS diciendo aca en el comité porque necesitamos que las alcaldias tengan priorizada su 
c.:-..J.tiaCK', porQu-.e solamente tenemos cinco IPS, certificadas para hacer este trabajo a nivel 
a~~rtamentaJ y son oos de municipios. Entonces neoesitarlamos por favor que las alcaldlas y las 
.::s,~ ~ s que hiCf='._ron este trabajo para que nosotros podemos darle serenidad proceso y 

P'~ 'B~ s e¡ec:utar todo e! presupuesto qua tenemos a lo que surgió otra duda donde el asistente 
,¡1.3r, ~:Stil qu~ ssl sea una Fundación que se llama Villa Quindlo en Montenegro, yo me alimento ahl 

.:-_ .1r:10 €Sta 3bierta pero escuché algo en estos dlas que un sndano no lo recibieron qué porque era 
.:-, :=gc- \ que porqllc" requerla otros cuidados a lo que otro asistente intervino de un ,corto saludo 
7 a"\~ stó que es eJ enlace de discapacidad del municipio de Montenegro para complementar lo que 1\ 1 

-.1 ::- e ' do~ nr desde al muniap,o de Montenegro se viene trabajando articuladamente con cada uno 
j 

o.e :.es e:n•aces de la gobemacron de familia salud de todos tos que nos han brindado apoyo en cuanto \ 
s (:e_rti'f.cado nosooos ya tenemos unas 90 personas identificadas con discapacidad clasificadas por I 
eoad en una base de datos es mas el ª"ª pasado Montenegro fue el municipio que mas apostó a , 
p.ers{m..as coo discap-3o dad ; fueron mas o menos 120 personas, es asl que todas las personas que 1 

se t\1"1-~,c:arcn tueroo al pohcitnico debido que tenlamos el mayor numero de personas listas 
c-.. ~.aradas e !denhficadas para el cert1ficado en cuanto a la tercera edad hasta ahora no se ha rectbtdo 1 
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ninguna queja por parte de ningún usuario que ha sido rechazado por su condición más que condición 

discapacidad no tenemos conocimiento de esto y es más de parte del programa de adulto mayor se 

cuenta con una persona que hace vigilancia y seguimiento a cada una de las fundiciones con que 

tiene el convenio para mirar lodos los aspectos en cuánto el comportamiento de cada uno Y hasta el 

momento no tenemos este tipo de anomalidad reportadas en la oficina, en cuanto a lo de que no lo 
reciben porque no tiene el certificado de discapacidad me acaba de decir la compañera que en el 

programa de adulto mayor no es un requisito que lo que hace la fundaciones hacer un segu1m1ento a 

la persona tomar los datos hacer una visita y determina si dentro de la visrta por el multid1sciplinar que 

ellos tienen determina s1 la persona necesita o no, entonces esa es la respuesta que le doy a Don 
Ouván 

La asistente hizo una solicitud manifestó que es profesional de apoyo departamento del municipio de 

" Calarcá y solicitó a los comités departamentales del municipio que nos inviten a los comités de , 

discapacidad. Nosotros hemos solicitado a muchos compañeros y ellos nos invitan, pero porque 
nosotros les decimos más no está dentro de las funciones de ellos invitamos a nosotros desde la parte 
de Educación al programa de discapacidad entonces es como una solicitud a que nos inviten a los 

comités municipales. 

• 

CONCLUSIONES DE LA REUNION 

Nº 

1. Compromiso de citar a los gremios gerentes de transporte para socialización de propuesta 1 

para beneficiar personas con discapacidad. 
2. Revisar propuesta con el Sena y se garantiza las personas y los espacios. ' 
3 Solfcitud a que inviten a los comités municipales al comité de discapacidad. ¡ 
4 Reunión Lina y doctora Johana 
5. Retomar el tema del subsidio de transporte, ya que se habla iniciado, para sentarse con los 

trans ortadores mirar si ellos validan esa ro uesta. 

EVIDENCIAS Y ANEXOS 
1. Fotos de la reunión 

2 Lista de asistencia 

FECHA! LUGAR PRÓXIMA REUNIÓN: 28 de junio e 2023. 
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